

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi yang semakin pesat membuat siapa saja dapat memperoleh informasi dengan cepat. Salah satu sumber informasi yang paling banyak digunakan masyarakat saat ini adalah internet. Ketika setiap orang sudah memiliki ponsel pintar yang terhubung dengan internet, maka akses informasi sudah dalam genggaman.

Selain itu, fenomena media sosial atau media sosial yang makin mengglobal pun keberadaannya semakin tidak bisa dipisahkan dari cara manusia berkomunikasi satu sama lain. Sebagai bentuk komunikasi secara virtual, media sosial telah banyak digunakan oleh semua kalangan untuk saling berkomunikasi tanpa terkendala jarak dan waktu.

Dalam media sosial, beragam paradigma komunikasi muncul. Ada model komunikasi yang sifatnya satu arah, dimana satu pihak memberikan informasi kepada pihak lain, ada pula model komunikasi yang sifatnya partisipatoris, di mana pihak-pihak yang berkomunikasi melakukannya secara dialogis. Pada model partisipatoris, pengguna media sosial saling berbagi informasi, pendapat, pandangan, pengetahuan, pengalaman,

komikus. Apalagi banyak komik yang dipublish secara online dan sudah memiliki peminatnya sendiri. Media sosial dan portal komik online menjadi media baru bagi komikus untuk mengenalkan karyanya ke publik dan bisa menerima *feedback* langsung.

Namun, saat ini para komikus lokal mulai memperlihatkan eksistensinya melalui media sosial Facebook dan Instagram. Apalagi semenjak munculnya beberapa portal komik digital. Karya-karya komikus lokal ini mulai disukai oleh kalangan anak muda dan sudah memiliki pasarnya sendiri. Kemajuan itu tidak terlepas dari pemanfaatan media sosial Facebook dan Instagram. Banyak komikus lokal yang aktif mempublish karyanya di Facebook dan Instagram secara rutin dan memperoleh sambutan positif dari pengguna kedua media sosial tersebut. Hal itu membuat penikmat komik mengetahui bahwa karya komikus lokal juga tidak kalah bagus dengan komik asing.

Komikus Surabaya yang produktif juga menggunakan media sosial Facebook dan Instagram sebagai tempat mempublish karya. Diantaranya adalah komikus yang tergabung dalam Melati Komik Studio. Pada akun facebook Melati Komik Studio (MELATI) terdapat 112 karya yang sudah diunggah. Sedangkan pada akun instagram Melati Komik Studio (@melatistudio) terdapat 55 karya yang diunggah dan jumlah tersebut akan terus bertambah. Beberapa karya diunggah rutin setiap minggu dengan respon yang beragam dari pembacanya. Dari fenomena tersebut, peneliti tertarik untuk meneliti tentang Facebook dan Instagram Sebagai Media *Publishing* Karya Komikus Di Melati Komik Studio Surabaya.

sama pada kartun dan animasi, akhirnya mereka memutuskan untuk membentuk komunitas Melati Komik Studio. Sebenarnya tidak semua anggota berasal dari Surabaya. Namun, karena mereka bertemu di Surabaya akhirnya mereka memutuskan untuk membuat *basecamp* di kota Pahlawan ini. Komunitas Melati Komik Studio memiliki visi untuk membuat komik dengan unsur budaya Indonesia dan mengenalkan kepada khalayak khususnya anak muda tentang beberapa budaya Indonesia yang kurang diketahui oleh kalangan muda saat ini melalui komik. Setiap anggota wajib membuat komiknya sendiri untuk kemudian dicetak dengan mengusung nama Melati Komik Studio dan dijual di event-event yang berhubungan dengan komik. Selain itu, mereka juga menggunakan Facebook dan Instagram sebagai media *publishing* karya komikus Melati Komik Studio.

G. Kerangka Pikir Penelitian

Media sosial seperti Facebook dan Instagram memudahkan siapa saja untuk memperoleh informasi dan berkomunikasi. Tidak hanya itu, kedua media sosial tersebut juga digunakan sebagai tempat mengunggah karya oleh sebagian kelompok tertentu seperti yang dilakukan oleh komikus Melati Komik Studio. Mereka membuat halaman (*page*) di Facebook dan Instagram dengan nama komunitas tersebut. Kemudian, anggota komikus dalam komunitas itu membuat karya (komik) dan memublishnya di Facebook dan Instagram komunitas. Akun facebook dan instagram ini pun dibuat sedemikian rupa dengan membuat logo yang

